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Информация о деятельности  
сенатора Российской Федерации С.В. Безденежных за 2022 год 

 
 

I. Участие в заседаниях Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации (далее — Совет Федерации): 
1) количество заседаний Совета Федерации, в которых принял участие 
сенатор Российской Федерации – в 22 заседаниях из 22; 
2) выступления на заседаниях Совета Федерации по актуальным социально-
экономическим, политическим вопросам. 

13 апреля 2022 г. – доклад вопроса о Федеральном законе "О внесении 
изменений в Федеральный закон "О пожарной безопасности" и статью 3 
Федерального закона "О службе в федеральной противопожарной службе 
Государственной противопожарной службы и внесении изменений в 
отдельные законодательные акты Российской Федерации"; 
25 мая 2022 г. – вопрос А.В. Сазанову, статс-секретарю – заместителю 
министра финансов, официальный представитель правительства по 
Федеральному закону "О внесении изменений в статью 111 части первой и 
часть вторую Налогового кодекса Российской Федерации" о целях 
изменения налоговых условий для морских месторождений 
углеводородного сырья в границах российской части дна Каспийского 
моря закон создает налоговые условия; 
8 июня 2022 г. -  доклад вопроса о Федеральном законе "О внесении 
изменений в статью 171 Федерального закона "Об обороне" и статью 31 
Федерального закона "Об основах охраны здоровья граждан в Российской 
Федерации". 
22 июня 2022 г. – задан вопрос по Федеральному закону "О внесении 
изменений в главу 254 части второй Налогового кодекса Российской 
Федерации" о стимулировании добычи высоковязкой нефти. 

II. Работа в комитете Совета Федерации, временных комиссиях Совета 
Федерации, рабочих группах, созданных в Совете Федерации, органах при 
Совете Федерации и при Председателе Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации (далее — Председатель Совета Федерации): 
1) Комитетом Совета Федерации по обороне и безопасности проведено 67 
различных мероприятий, из них 41 заседания, 18 совещаний, 8 "круглых столов", 
в том числе: 49 очередных, 2 выездных, 16 внеочередных. 
2) выступлений на заседаниях комитета Совета Федерации по обороне и 
безопасности в качестве докладчика - 9. 

10 февраля 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статьи 28 и 29 Федерального закона "О защите конкуренции" и 
Федеральный закон "О порядке осуществления иностранных инвестиций в 
хозяйственные общества, имеющие стратегическое значение для 
обеспечения обороны страны и безопасности государства" (по вопросу 
развития специальных административных районов и деофшоризации 
российской экономики. 
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7 июня 2022 г. - О предварительном рассмотрении проекта федерального 
закона "О внесении изменений в статью 171 Федерального закона "Об 
обороне" (по вопросу оказания первой помощи военнослужащим в 
условиях военного времени).  
21 июня 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Федеральный закон "О рыболовстве и сохранении водных биологических 
ресурсов" и отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в 
части выдачи разрешения на добычу (вылов) водных биоресурсов в 
электронном виде и ведения электронного промыслового журнала). №  
7 июля 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в Кодекс 
Российской Федерации об административных правонарушениях" (об 
усилении административной ответственности за правонарушения, 
связанные с загрязнением территорий отходами производства и 
потребления).  
3 октября 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Кодекс внутреннего водного транспорта Российской Федерации" (об 
обеспечении безопасности судоходства на внутренних водных путях).  
15 ноября 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в 
статью 4 части первой, часть вторую Налогового кодекса Российской 
Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации" (в 
части отдельных вопросов налогообложения).  
29 ноября 2022 г. - О Федеральном законе "О внесении изменений в 
Федеральный закон "О внутренних морских водах, территориальном море 
и прилежащей зоне Российской Федерации" (о порядке прохода 
иностранных кораблей и других морских судов, эксплуатируемых в 
некоммерческих целях, во внутренних морских водах Российской 
Федерации).  
13 декабря 2022 г. - О федеральном законе "О внесении изменения в 
Федеральный закон "О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты Российской Федерации в связи с принятием Федерального закона "О 
государственном контроле (надзоре) и муниципальном контроле в 
Российской Федерации" (в части федерального государственного контроля 
(надзора) в области безопасного использования и содержания опасных 
технических устройств зданий и сооружений).  
22 декабря 2022 г. - . О Федеральном законе "О внесении изменения в 
статью 58 Закона Российской Федерации "О пенсионном обеспечении 
лиц, проходивших военную службу, службу в органах внутренних дел, 
Государственной противопожарной службе, органах по контролю за 
оборотом наркотических средств и психотропных веществ, учреждениях и 
органах уголовно-исполнительной системы, войсках национальной 
гвардии Российской Федерации, органах принудительного исполнения 
Российской Федерации, и их семей" (о восстановлении выплаты пенсии).  
 

3) участие в мероприятиях, проводимых Комитетом Совета Федерации по 
обороне и безопасности:  
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25 января  "круглый стол" на тему "Современные принципы оборонной 
политики Японии. Необходимость укрепления национальной безопасности 
Российской Федерации" (совместно с Комитетом Совета Федерации по 
международным делам.) 
10 февраля совещание "О совершенствовании системы подготовки кадров и 
организации воспитательной работы в учреждениях пенитенциарной системы 
Российской Федерации". 
Участниками совещания заслушана информация о нормативно-правовом 
регулировании, материальном и организационном обеспечении рассматриваемой 
сферы. 
10 февраля совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера.  "Об обсуждении 
представленных Президентом Российской Федерации кандидатур прокуроров 
субъектов Российской Федерации и прокуроров специализированных 
прокуратур, приравненных к прокурорам субъектов Российской Федерации" 
Рассмотрены кандидатуры на должности прокуроров г. Севастополя, 
Ленинградской, Владимирской и Орловской областей, военных прокуроров 
Центрального и Южного военных округов и Амурского бассейнового 
природоохранительного прокурора. 
1 марта совещание "О ходе построения и развития аппаратно-программного 
комплекса "Безопасный город" в субъектах Российской Федерации, входящих в 
состав Центрального федерального округа (на примере Курской области)".  
Заслушана информация о ходе построения и развития аппаратно-программного 
комплекса "Безопасный город" Комитет отмечает следующее. На территории 
Курской области мероприятия по построению и развитию АПК "Безопасный 
город" реализуются в составе комплексной системы обеспечения безопасности 
жизнедеятельности населения на базе унифицированного специального 
программного обеспечения Системы-112. 
22 марта совещание на тему "О реализации Федерального закона "О 
противодействии терроризму". 
Участниками совещания отмечено, что в 2021 году уровень террористических 
угроз в стране оставался достаточно высоким, однако скоординированная 
деятельность силовых структур обеспечила своевременность принятия 
необходимых мер по их нейтрализации.  
11 апреля совещание на тему "О дополнительных мерах по снижению уровня 
дорожно-транспортной аварийности при использовании средств 
индивидуальной мобильности". 
По итогам совещания Комитетом рекомендовано, в том числе:  
-Правительству Российской Федерации рассмотреть в возможно короткие 
изменения в Правила дорожного движения в части определения порядка и 
правил эксплуатации средств индивидуальной мобильности; 
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-МВД России совместно с уполномоченными федеральными органами 
исполнительной власти и Российским Союзом Автостраховщиков 
рекомендовано в части касающейся средств индивидуальной мобильности 
проработать вопросы: об унификации терминологии и понятийного аппарата; об 
обязательном страховании гражданской ответственности; об ограничении 
максимальной конструктивной скорости средств индивидуальной мобильности; 
о категорировании средств индивидуальной мобильности; 
-Минпросвещения России совместно с МВД России и Минтрансом России 
подготовить предложения о внедрении в действующие программы обучения 
детей и подростков безопасному поведению на дорогах разделов по безопасному 
пользованию средствами индивидуальной мобильности; 
-Российскому Союзу Автостраховщиков в рамках деятельности Центров по 
профилактике детского дорожно-транспортного травматизма, в том числе с 
использованием детских мобильных автоплощадок (автогородков) на базе 
некоммерческих образовательных организаций в субъектах Российской 
Федерации, внедрить практические занятия по обучению детей и подростков 
пользованию средствами индивидуальной мобильности. 
12 апреля совещание на тему "О готовности муниципальных районов к 
исполнению новых бюджетных обязательств, связанных с обеспечением 
первичных мер пожарной безопасности в границах муниципальных районов за 
границами городских и сельских населенных пунктов" 
12 апреля "круглый стол"  на тему "Правовая служба Министерства 
внутренних дел Российской Федерации на современном этапе (к 240-летию 
создания)" 
14 апреля совещание "О состоянии и перспективах совершенствования 
нормативно-правового обеспечения военно-прикладных и служебно-прикладных 
видов спорта". 
Участниками совещания отмечено, что система подготовки по военно-
прикладным и служебно-прикладным видам спорта в Российской Федерации 
имеет глубокие традиции, исторически доказала свою востребованность и 
эффективность при защите интересов государства и общества, а также обладает 
высоким потенциалом дальнейшего совершенствования.  
22 апреля совместное заседание Комитета Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству, 
Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности. 
"О подготовке к рассмотрению на заседании Совета Федерации доклада 
Генерального прокурора Российской Федерации о состоянии законности и 
правопорядка в Российской Федерации и о проделанной работе по их 
укреплению за 2021 год". 
25 апреля "круглый стол" "Ментальные войны: проблемы и способы 
противодействия" 
Участники "круглого стола" отметили, что атаки Запада (США и их союзников) 
на нашу страну носят характер постоянно усиливающегося гибридного 
воздействия, а также информационно-психологические и кибернетические 
атаки. Комитетом отмечено, что в связи с усилением деструктивного 
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воздействия требуется продолжить формирование и проведение единой 
государственной политики Российской Федерации, направленной на духовно-
нравственное, патриотическое воспитание граждан, сохранение национальных 
традиций и семейных ценностей. 
24 мая расширенное заседание  "О государственном регулировании 
вопросов безопасности использования беспилотных воздушных судов, а также 
радиотехнических средств воздействия на их каналы управления и системы 
навигации" 
Заслушав и обсудив доклады по теме расширенного заседания, Комитет 
отмечает, что развитие беспилотной авиации открывает новые возможности для 
решения задач как в сфере обороны и безопасности государства, так и в сфере 
экономики. Одними из основных направлений развития технологий интеграции 
беспилотных воздушных судов в единое воздушное пространство Российской 
Федерации являются обеспечение общественной безопасности, противодействие 
противоправному использованию, контроль их ввоза и распространения.  
24 мая совещание "Правовое регулирование оборота охотничьего 
метательного оружия и изделий, конструктивно сходных с ним, а также 
охолощенного оружия для образовательных целей и на культурно-массовых 
мероприятиях" 
Комитетом отмечено, что существует ряд законодательное не урегулированных 
вопросов. В частности, неурегулированность вопросов оборота боеприпасов к 
охотничьему метательному оружию; 
сложность идентификации владельцев охотничьего метательного оружия и 
боеприпасов к нему; 
отсутствие правил оборота конструктивно сходных с оружием изделий; 
отсутствие жестко регламентированных криминалистических требований к 
охотничьему метательному оружию, боеприпасов к нему и изделиям 
конструктивно сходных с ним; 
отсутствует регламентация производства охолощенного оружия.  
По итогам совещания Росгвардии, МВД России и Минпромторгу России 
рекомендовано подготовить конкретные предложения по внесению изменений в 
Федеральный закон от 13 декабря 1996 г. № 150-ФЗ "Об оружии". 
24 мая совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера. 
"О рассмотрении представленной Президентом Российской Федерации 
кандидатуры на должность федерального министра - руководителя федерального 
органа исполнительной власти, ведающего вопросами предотвращения 
чрезвычайных ситуаций и ликвидации последствий стихийных бедствий" 
1 июня выездное заседание (город Киров) на тему "О мероприятиях по 
реализации постановления Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации от 10 ноября 2021 года № 476-СФ "О перспективных 
направлениях развития оборонно-промышленного комплекса Российской 
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Федерации" (на примере предприятий оборонно-промышленного комплекса, 
расположенных на территории Кировской области)".  
В ходе заседания обсуждены вопросы законодательного обеспечения оборонно-
промышленного комплекса с учетом специфики современной 
внешнеполитической и экономической обстановки. 
7 июня  совещание Комитета совместно с Комитетом Совета Федерации по 
федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению 
и делам севера и Комитетом Совета Федерации по бюджету и финансовым 
рынкам. 
"О проблемах, связанных с федеральным финансированием и распределением 
полномочий между федеральными органами исполнительной власти 
(федеральными государственными органами), в которых законодательством 
Российской Федерации предусмотрена военная служба, и органами местного 
самоуправления при благоустройстве военных городков". 
7 июня совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера на тему "Об обсуждении 
представленных Президентом Российской Федерации кандидатур на должности 
военных прокуроров (военный прокурор Ракетных войск стратегического 
назначения, Московский городской военный прокурор)"  
21 июня  заседание "О ходе реализации решения заседания "круглого стола" 
от 21 сентября 2021 года "О корректировке содержания учебников (учебных 
пособий) для образовательных организаций в части включения в них раздела 
"Военно-историческое наследие России", рассказывающего о выдающихся 
предках и современниках, их подвигах и победах, об их любви к Родине" 
(совместно с Комитетом Совета Федерации по науке, образованию и культуре) 
7 июля  совещание "О реализации поручений по созданию в Республике 
Зимбабве Музея освобождения Африки и установлении монумента, 
посвященного Победе в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов". 
Участники совещания заслушали информацию Министерства культуры 
Российской Федерации, Министерства иностранных дел Российской 
Федерации, Министерства обороны Российской Федерации о комплексе 
мероприятий, связанных с участием Российской Федерации в создании в 
Республике Зимбабве Музея истории освобождения Африки и установлении 
монумента, посвященного Победе в Великой Отечественной войне 1941-1945 
годов. 
7 июля  совещание "Об итогах деятельности Комитета Совета Федерации по 
обороне и безопасности по совершенствованию законодательства в сфере 
накопительно-ипотечной системы жилищного обеспечения военнослужащих". 
Участники совещания отметили, что в настоящее время продолжается 
планомерная работа по рефинансированию и реструктуризации проблемных 
кредитов, полученных военнослужащими до 2018 года.  
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20 июля совещание "О реализации поручений по созданию в Республике 
Зимбабве Музея освобождения Африки и установлении монумента, 
посвященного Победе в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов". 
Минкультуры России, Минобороны России и МИД России озвучена проблема в 
реализации инициативы, заключающаяся в том, что в части своих компетенций 
указанные ведомства не обладают полномочиями по финансированию работ за 
пределами Российской Федерации по созданию монумента, а также 
демилитаризации образцов вооружения и военной техники для направления их 
за рубеж. 
20 сентября  "круглый стол" на тему "Традиции и воинские ритуалы в 
Вооруженных Силах Российской Федерации: опыт и пути совершенствования" 
(к 350-летию со дня рождения Петра I). 
В ходе "круглого стола" было отмечено, что воинские традиции являются частью 
национально-государственных традиций и имеют огромное значение для духа 
армии и флота, морально-психологического климата каждого воинского 
коллектива. Они являются важным фактором патриотического воспитания 
граждан, поскольку содействуют дальнейшему укреплению и развитию 
сознательной дисциплины и организованности не только военнослужащих, но и 
всех членов нашего общества, воспитанию высокоразвитого чувства 
ответственности и общественного долга. 
3 октября расширенное заседание (в рамках Дней Омской области в Совете 
Федерации) "Об отдельных вопросах обеспечения внутренней безопасности 
региона". Участники заседания обсудили актуальные вопросы обеспечения 
компенсации ущерба гражданам, пострадавшим от пожаров, передачи земель 
Министерства обороны Российской Федерации в муниципальную собственность 
города Омска, развития пунктов пропуска через российско-казахстанскую 
государственную границу, с участием представителей федеральных органов 
исполнительной власти. 
3 октября совещание "О нормативно-правовом обеспечении 
функционирования мобилизационных людских резервов в Вооруженных Силах 
Российской Федерации". 
3 октября совещание "По вопросу реализации поручения Правительства 
Российской Федерации о строительстве в г. Хараре (Республика Зимбабве) 
Музея освобождения Африки". 
3 октября совместное заседание Комитета Совета Федерации по обороне и 
безопасности с Комитетом Совета Федерации по конституционному 
законодательству и государственному строительству и Комитетом Совета 
Федерации по федеративному устройству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам севера на тему "Об обсуждении представленных 
Президентом Российской Федерации кандидатур прокуроров субъектов 
Российской Федерации и военного прокурора Западного военного округа". 
4 октября заседание Комитета по вопросу избрания председателем  Комитета 
Совета Федерации по обороне и безопасности Бондарева В.Н. 
11 октября выездное заседание, город Калининград. Тема заседания 
"Современное состояние, перспективы развития сил и средств обороны 
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Калининградского особого района в условиях меняющейся геополитической 
обстановки". 
18 октября совещание "Актуальные вопросы совершенствования 
законодательного регулирования и обеспечения противодействия воинской 
преступности и криминализации среды военнослужащих" (совместно с Главной 
военной прокуратурой и Главным военным следственным управлением  
19 октября заседание Комитета на тему "Об Указе Президента Российской 
Федерации от 19 октября 2022 года № 756 "О введении военного положения на 
территориях Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 
Запорожской и Херсонской областей". 
1 ноября "круглый стол" на тему "Цифровая трансформация военных 
комиссариатов" 
Проводится дальнейшая работа по формированию широкого перечня услуг и 
сервисов военных комиссариатов для предоставления гражданам через единый 
государственный портал. Оснащение военных комиссариатов цифровым 
телекоммуникационным оборудованием, предоставление доступа к закрытому и 
конфиденциальному сегментам сети передачи данных Министерства обороны 
Российской Федерации, а также предоставление широкополосного доступа к 
сети "Интернет", проводится в рамках программы "Цифровая экономика 
Российской Федерации" и будет завершено до конца 2023 года. 
1 ноября совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера. Темя заседания "Об 
обсуждении представленной Президентом Российской Федерации кандидатуры 
на должность прокурора Чеченской Республики". 
15 ноября "круглый стол" на тему "Стратегии и целевые установки 
патриотического воспитания школьников и молодежи в условиях ведения 
ментальных войн" (совместно с Комитетом Совета Федерации по социальной 
политике, Комитетом Совета Федерации по науке, образованию и культуре, 
Комитетом Совета Федерации по регламенту и организации парламентской 
деятельности) 
Участники круглого стола поддержали необходимость проведения системной и 
последовательной государственной политики в сфере патриотического 
воспитания подрастающего поколения граждан Российской Федерации, 
сохранения и укрепления традиционных ценностей, усилению защищенности 
российского общества от угроз и рисков в идеологической сфере, 
ориентированность на формирование высоконравственной личности, 
обладающей актуальными знаниями и умениями, готовой к мирному созиданию 
и защите Отечества. 
29 ноября "круглый стол" на тему "Нюрнбергский процесс: приговор во имя 
мира, всемирно-историческое значение" (совместно с Комитетом Совета 
Федерации по международным делам). 
Комитетом направлены рекомендации, в том числе предусматривающий 
активное противодействие попыткам Западной Европы и США повлиять на 
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общественное мнение в целях пересмотра Ялтинско-Потсдамской системы 
международных отношений, поддержку общественных инициатив в 
иностранных государствах, направленных на объективное информирование 
общественности о современных процессах героизации пособников нацистских 
преступников, продолжение разработки и издание учебно-методических пособий 
по истории, в которых объективно отражалась бы роль многонационального 
народа СССР в освобождении народов стран Европы от германского нацизма, 
активизации использования ресурсов информационно-телекоммуникационной 
сети "Интернет", в том числе социальных сетей, а также другие 
информационно-коммуникационные ресурсы для распространения 
исторической правды о Великой Отечественной войне, о роли народов СССР в 
разгроме гитлеровской Германии, о нацистских преступниках и их пособниках. 
13 декабря совещание "Взаимодействие со Следственным комитетом 
Российской Федерации: практика и пути совершенствования" 
По порядку приобретения статуса военнослужащих, призванных на военную 
службу по мобилизации, в том числе, особенностей, имеющих правовое 
значение для уголовно-процессуального применения; определения статуса 
военнослужащих, призванных на военную службу по мобилизации, при 
исполнении ими специальных и боевых задач в современных условиях 
мобилизации, военного положения, вооруженного конфликта и ведения боевых 
действий; внедрить в учебный процесс участие обучающихся в Московской 
академии Следственного комитета Российской Федерации в мероприятиях 
Палаты молодых законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации. 
13 декабря совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера. Тема заседания "Об 
обсуждении представленных Президентом Российской Федерации кандидатур на 
должности прокуроров Магаданской, Омской, Ярославской областей и 
Ненецкого автономного округа". 
22 декабря "круглый стол" "Совершенствование законодательства о 
противодействии преступлениям, совершаемым с использованием мобильных 
средств связи лицами, находящимися за пределами Российской Федерации" 
В ходе совещания отмечено, что значительное число колл-центров расположено 
на территории Украины Прослеживается прямая связь с началом специальной 
военной операции - с началом боевых действий активность мошенников, 
действующих с согласия и под контролем СБУ снизилась.  
Для предупреждения всех видов киберхищений необходима слаженная работа на 
всех этапах как регуляторов, правоохранителей и операторов связи – от 
информирования граждан о преступных схемах до блокировки звонков с 
подменой номера и пресечения вывода денежных средств.  
Необходимо повысить заинтересованность самих финансовых учреждений в 
обеспечении безопасности клиентов. 
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22 декабря совместное заседание с Комитетом Совета Федерации по 
конституционному законодательству и государственному строительству и 
Комитетом Совета Федерации по федеративному устройству, региональной 
политике, местному самоуправлению и делам севера. "Об обсуждении 
представленных Президентом Российской Федерации кандидатур на должности 
прокуроров Донецкой Народной Республики, Луганской Народной Республики, 
Запорожской и Херсонской областей". 
26 декабря совещание "О реализации поручений по созданию в Республике 
Зимбабве Музея освобождения Африки и установлении монумента, 
посвященного Победе в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов". 
По созданию и установке на территории Музея Монумента, формированию 
экспозиционного фонда Музея, источников финансирования, возможного 
использования на безвозмездной или коммерческой основе в качестве 
экспонатов для создаваемого Музея вооружения и военной техники, 
применявшихся в ходе освободительных войн, поставленных в Зимбабве в 
советский период и находящихся в настоящее время на балансе вооруженных 
сил Республики Зимбабве, в том числе демилитаризованных, а также оказания 
содействия в организации взаимодействия с зимбабвийской стороной по 
различным аспектам реализации инициативы возведения Монумента и 
формирования экспозиционного фонда Музея. 
 
 4) Мероприятия, в которых сенатор принял участие в 2022 году 
24 января вопрос о подготовке "правительственного часа" на тему "О мерах по 
социально-экономическому развитию Дальнего Востока" с участием Министра 
Российской Федерации по развитию Дальнего Востока и Арктики А.О. 
Чекункова на расширенном заседании Комитета СФ по федеративному 
устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера 
14 февраля  "круглый стол" Комитета Совета Федерации по международным 
делам на тему "Международное сотрудничество в борьбе с глобальными 
вызовами и угрозами, включая кризис системы контроля над вооружениями" 
В работе "круглого стола" приняли участие члены Комитета по международным 
делам, Комитета по обороне и безопасности, представители Министерства 
иностранных дел Российской Федерации, Министерства обороны Российской 
Федерации, а также ведущие эксперты по вопросам международного 
сотрудничества в борьбе с глобальными вызовами и угрозами. 
2 марта  совещание Комитета Совета Федерации по экономической 
политике на тему "О реализации нормативных правовых актов, регулирующих 
вопросы обеспечения транспортной безопасности на объектах воздушного, 
железнодорожного, морского и речного транспорта"  
21 марта  совещание на тему "Реализация жилищных прав детей-сирот: 
проблемы и пути решения" Комитета Совета Федерации по социальной 
политике. 
29 марта совещание Комитета Совета Федерации по аграрно-
продовольственной политике и природопользованию «Готовность субъектов 
Российской Федерации к пожароопасному сезону 2022 года». 



11 
 

19 мая семинар-совещание на тему: «Ответы на наиболее важные и острые 
вопросы по теме специальной военной операции на Украине во время встреч с 
населением в Дальневосточном федеральном округе», проводимый Комитетом 
Государственной Думы по развитию Дальнего Востока и Арктики. 
25 мая "круглый стол" Комитета Совета Федерации по конституционному 
законодательству и государственному строительству на тему "Информационная 
безопасность: глобальные вызовы" 
7 июля совещание "Об участии Российской Федерации в деятельности по 
поддержанию или восстановлению международного мира и безопасности". 
21 июля "круглый стол" совместно с Комитетом Совета Федерации по 
международным делам "Участие Российской Федерации в миротворческой 
операции в Приднестровье. 30 лет мира и стабильности в регионе" 
9 июня  участие в Торжественной церемонии вручения "Мечей Победы" 
городам, удостоенным почетного звания Российской Федерации "Город 
воинской славы". Председателем Совета Федерации В.И. Матвиенко. «Мечи 
Победы» вручены 45-ти "Городам воинской славы" (Музей Победы). В 
церемонии также приняли участие представители Союза городов воинской 
славы и Министерства обороны Российской Федерации, руководство субъектов 
Российской Федерации и главы городов воинской славы. 
25 октября  "круглый стол" Комитета Совета Федерации по международным 
делам на тему "Российско-китайские отношения в современных условиях как 
важнейший фактор обеспечения мира, стабильности и безопасности: 
парламентское измерение". 
В работе "круглого стола" приняли участие заместитель Председателя Совета 
Федерации К.И. Косачев, председатель Комитета по международным делам Г.Б. 
Карасин, первый заместитель председателя Комитета по обороне и безопасности 
В.А. Чижов и члены названных Комитетов, представители Министерства 
иностранных дел Российской Федерации, Министерства обороны Российской 
Федерации, а также ведущие эксперты. 
31 октября "круглый стол" Комитета Совета Федерации по международным 
деламна тему "Азиатско-Тихоокеанский вектор внешней политики Российской 
Федерации в контексте современных геополитических 
изменений". 
17 ноября  совещание Комитета Совета Федерации по международным делам 
на тему: "Геополитическая роль Афганистана. Обеспечение региональной 
безопасности и перспективы межпарламентского диалога". 
Участники совещания обсудили итоги состоявшегося 16 ноября в Москве 
четвертого заседания Московского формата по Афганистану с участием 
спецпредставителей России, Китая, Пакистана, Ирана, Индии, Казахстана, 
Киргизии, Таджикистана, Туркменистана и Узбекистана. 
В сложившихся в настоящее время геополитических условиях необходимы более 
эффективные меры по усилению взаимодействия России со странами региона, в 
том числе по парламентской линии. 
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15 декабря совещание Комитет Совета Федерации по науке, образованию и 
культуре на тему "Актуальные вопросы поддержки и развития военно-
исторических музеев в субъектах Российской Федерации" в Музее Победы. 
20 декабря совещание Комитета Совета Федерации по международным делам на 
тему: "Кризис международных институтов в современных условиях. Подрыв 
системы глобальной безопасности". 
 
  
5) участие в работе временных комиссий Совета Федерации и 
межведомственных комиссий, в рабочих группах, созданных в Совете 
Федерации, органах при Совете Федерации и при Председателе Совета 
Федерации: 
  

1. Член Совета по социальной защите военнослужащих, сотрудников 

правоохранительных органов и членов их семей при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации. В рамках работы Совета 

подготовлены предложения по реализации Послания Президента Российской 

Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации, данных в 2022 г. 

Основное направление - обеспечение социальной защиты военнослужащих, 

участников специальной военной операции и членов их семей. Также 

рассмотрены вопросы: а) О мерах, принятых федеральными органами 

исполнительной власти, по выполнению поручения Президента Российской 

Федерации в части искоренения недостатков в сфере исторического 

просвещения (информация Министерства просвещения Российской Федерации 

и Министерства науки и высшего образования Российской Федерации); б) 

Мониторинг реализации поручений по созданию в Республике Зимбабве Музея 

освобождения Африки и установлении монумента, посвященного Победе в 

Великой Отечественной войне 1941-1945 годов. 

 
2. Член секции по международному военно-политическому 

сотрудничеству и межпарламентской деятельности при Комитете Совета 

Федерации по обороне и безопасности под руководством заместителя 

председателя Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности Ю.К. 

Валяева, с участием представителей от Минобороны России, Минкульта России 

и МИД России и иных организаций при необходимости. Рассмотрены вопросы: 

а) о подготовке Брифинга с военными атташе иностранных государств, 

аккредитованными в Российской Федерации; б) о предварительной проработке 

вопроса участия Российской Федерации в деятельности по поддержанию или 

восстановлению мира и безопасности; с) о предварительной проработке 

вопроса, касающегося мониторинга военно-политической обстановки в 

Восточно-Европейском регионе коллективной безопасности ОДКБ. 
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3. Член Совета по вопросам газификации субъектов Российской 

Федерации при Совете Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации. Проводится мониторинг реализации программы газификации, в том 

числе в части принимаемых мер поддержки населения при осуществлении 

мероприятий по социальной догазификации, а также безопасности 

использования и обслуживания внутридомового и внутриквартирного газового 
оборудования  
 

 4. Член рабочей группы по вопросам социально-экономического 

развития и по вопросам энергетики, инфраструктуры и экологии при Совете по 

вопросам развития Дальнего Востока, Арктики и Антарктики при Совете 

Федерации Федерального Собрания Российской Федерации.  

По итогам заседаний Совета приняты решения по развитию и 

использованию Северного морского пути в качестве глобальной транспортной 

системы предстоит решить ряд организационных, управленческих и правовых 

задач, влияющих на экономическую привлекательность и безопасность 

использования этой транспортной артерии, по созданию комплексной системы 

государственной поддержки завоза грузов (продукции) в удаленные и 

труднодоступные районы Крайнего Севера. 

5. Член межкомитетской рабочей группы по выработке предложений по 

развитию производства и переработки лекарственных и эфиромасличных 

культур в Российской Федерации. 

 
III. Представительная деятельность 

1. Предложения, направленные сенатором С.В. Безденежных за отчетный 
период: 

• информация и предложения по теме доступности услуг цифрового 
телевидения в отдаленных и труднодоступных населенных пунктах 
Хабаровского края, подготовленную правительством Хабаровского края в 
соответствии с поручением Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко № 636/2 от 1 декабря 2021 
года; 

• вопросы и предложения в соответствующий проект постановления 
Совета Федерации, поступившие из Законодательной Думы Хабаровского края, 
к "правительственному часу" с участием Министра здравоохранения Российской 
Федерации М.А. Мурашко; 

• вопросы к "правительственному часу" на тему "О реализации 
налоговой политики в целях обеспечения экономического роста" с участием 
руководителя Федеральной налоговой службы Д.В. Егорова, поступившие из 
Законодательной Думы Хабаровского края; 

• информация об уровне оснащенности рабочих мест фельдшерско-
акушерских и фельдшерским пунктов Хабаровского края персональными 
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компьютерами с выходом в сеть "Интернет" в соответствии с поручением 
Председателя Совета Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации В.И. Матвиенко от 08 июня 2022 г.  

• информация о реализации программы газификации Хабаровского 
края и о мерах поддержки населения при осуществлении мероприятий по 
социальной догазификации в соответствии с поручением Председателя Совета 
Федерации Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко 
№655/2 от 02 ноября 2022 г. 

• предложение об инициировании разработки проекта федерального 
закона, направленного на регулирование отношений, связанных с социальной 
поддержкой на приобретение и строительство жилья в виде единовременной 
денежной выплаты всем инвалидам и ветеранам боевых действий вне 
зависимости от даты их постановки на учет нуждающихся в улучшении 
жилищных условий. 

 
2. Работа с органами государственной власти региона и местного 

самоуправления 

Сенатор Сергей Вячеславович Безденежных, являясь представителем от 

законодательного (представительного) органа государственной власти 

Законодательной Думы Хабаровского края в Совете Федерации принял участие 

в очередных и внеочередных заседаниях Законодательной Думы Хабаровского 

края – 4, заседаниях постоянных комитетов Законодательной Думы 

Хабаровского края – 5.  

В целях конструктивного сотрудничества с федеральными и краевыми 

органами государственной власти, органами местного самоуправления, 

общественными объединениями и иными организациями сенатор принимает 

участие и сам инициировал проведение рабочих встреч - 5. 

В феврале 2022 года Сенатор от Хабаровского края Сергей Безденежных 

принял участие в мероприятиях, посвящённых Дню памяти воинов — 

интернационалистов. Митинг, посвящённый выводу советских войск из 

Афганистана, прошёл в городе Советская Гавань Хабаровского края. 

В марте 2022 года Сенатор от Хабаровского края Сергей Безденежных 

встретился с коллективом амурского патронного завода «Вымпел». Это 

единственное предприятие на Дальнем Востоке, выпускающее патроны. 

Историю ведёт с 1982 года — тогда была выпущена первая партия. В стране 

таких заводов всего шесть, но «Вымпел» — единственное патронное 

производство с государственной формой собственности. Сейчас это стабильно 

работающее предприятие, здесь заняты свыше 800 человек. В завершении 

встречи сенатор вручил Благодарственное письмо Совета Федерации директору 

предприятия за большой вклад в укрепление обороноспособности страны. 
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В апреле 2022 года посетил Хабаровский завод имени Горького, 

известный как «Хабсудмаш». Он начал работу больше 85 лет назад. В его цехах 

собирали и ремонтировали самолеты, делали судовые лебедки для подводных 

лодок. 

В апреле 2022 года встретился с руководителем и коллективом 

федерального государственного бюджетного учреждения «Объединенная 

дирекция государственных природных заповедников и национальных парков 

Хабаровского края» «ЗАПОВЕДНОЕ ПРИАМУРЬЕ» с целью оказания 

содействия в недопущении увольнения руководителя учреждения. 

В мае 2022 года сенатор провел встречу с ветеранами Советско-

Гаванского района Хабаровского края. Организация, в этом году отметившая 35-

летие, насчитывает больше 6 тысяч участников. 

В мае 2022 года посетил в рабочим визитом поселок Майский Советско - 

Гаванского района Хабаровского края совместно с депутатом Законодательной 

Думы Хабаровского края. В ходе визита посетили аптечные пункты для 

выявления дефицита лекарственных препаратов. 

В декабре 2022 года сенатор Российской Федерации Сергей Безденежных 

провел встречу с руководством Министерства здравоохранения Хабаровского 

края и «Дальневосточного центра лекарственного обеспечения и координации 

деятельности медицинских организаций» («ДВЦЛО И КДМО») Хабаровского 

края, которые занимаются реализацией лекарств в государственных аптеках 

региона. На встрече присутствовал глава Ситинского сельского поселения 

муниципального района имени Лазо, депутаты Законодательной Думы 

Хабаровского края – председатель и члены комитета по вопросам социальной 

политики, активисты и жители города Амурска и других поселений края. В ходе 

встречи был поднят вопрос дефицита лекарственных препаратов, который 

сохраняется в регионе на протяжении года. 

В рамках «региональной недели» сенатор посещал муниципальные 

образования Хабаровского края: п. Сита, п. Переяславка района имени Лазо, 

город Комсомольск-на-Амуре, город Амурск Амурского района, город Советская 

Гавань, Ванино, поселок Майский Советско - Гаванского района, Нанайский 

район. 

 

3. Организация работы с гражданами, предприятиями, организациями в 
Хабаровском крае  
 

В приемную сенатора Российской Федерации Сергея Безденежных (далее 

– сенатора) за период 2022 года поступило: 
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• Входящих (обращения граждан в письменной и электронной форме) 

– 280 (из них в Хабаровском крае 210). 

• Служебных документов – 30. 

• Исходящих документов – 298.  
 

Президент Российской Федерации В.В. Путин 21 февраля 2022 г., 

опираясь на коллективное мнение всех членов Совета Безопасности, подписал 

указы о признании Донецкой и Луганской Народных республик. На следующий 

день были ратифицированы соглашения о дружбе, сотрудничестве и взаимной 

помощи с этими республиками. В соответствии с Уставом ООН, с санкции 

Совета Федерации и во исполнение ратифицированных Федеральным 

Собранием договоров о дружбе и взаимопомощи с ДНР и ЛНР, Президент 

Российской Федерации В.В. Путин принял решение о проведении специальной 

операции по демилитаризации и денацификации Украины, с тем чтобы, 

освободившись от этого гнета, украинцы сами свободно могли бы определить 

свое будущее. 

После принятия Президентом Российской Федерации В.В. Путиным 

решения о проведении специальной операции по демилитаризации и 

денацификации Украины в приемной сенатора Российской Федерации Сергея 

Безденежных субъекте Российской Федерации – в Хабаровском крае, 

расположенной по адресу: Хабаровский край, г. Хабаровск, ул. Ленина, д. 4, оф. 

73 экстренно была создана специализированная группа по работе с 

обращениями граждан по данной теме. За период с марта по декабрь 2022 года 

поступило: 

322 звонка на телефон приемной сенатора в регионе и телефоны 

помощников сенатора; 

103 обращения из них – 36 в бумажном виде и 67 в электронном 

посредством сервиса подачи обращения на официальном сайте сенатора. 

Обращения и консультации затрагивали вопросы порядка призыва на 

военную службу по частичной мобилизации граждан, о местонахождении лиц, 

направленных на прохождение военной службы в рамках специальной военной 

операции на территории Украины, о мерах социальной поддержки семьям 

военнослужащих. 

Сведения об обращениях граждан поступившие в приёмную сенатора 

Российской Федерации Сергея Вячеславовича Безденежных в 2022 году (Рис. 1). 
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Рис. 1 Сведения о количестве обращений за 2022 год. 

В сфере социально-экономической защиты прав граждан традиционно 

поступают обращения об оказания содействия в решении проблем в части 

социальной поддержки инвалидов, присвоения гражданам звания «Ветеран 

труда», обеспечение жилыми помещениями детей-сирот и др. 

В рамках «региональной недели» сенатор посетил Советско-Гаванский 

район Хабаровского края в марте 2022 года, в ходе которой провел встречу с 

Советско - Гаванской районной общественной организацией Хабаровской 

краевой общественной организации Ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 

правоохранительных органов. Общественная организация зарегистрирована в 

качестве юридического лица, имеет единственный источник доходов в виде 

добровольных пожертвований, полученных от физических и юридических лиц в 

денежной форме. Из этих поступлений взимался определенный процент, 

согласно установленным тарифам. Обычно благотворители перечисляли 

небольшие суммы - от 1 до 5 тыс. рублей. И процент удерживался с каждого 

платежа. Так, за 2021 года банк удержал около 12 тыс. рублей. Возможно, это 

небольшая сумма для бизнеса, но просто огромная для ветеранской 

организации. Ведь деньги могли пойти на нужны Совета.  

По итогам было принято решение обратиться в отделение 

Дальневосточного Сбербанка. Организация оперативно откликнулось, 

согласовав индивидуальный тариф, который будет действовать с 2023 года. 

Совету ветеранов осталось только подписать дополнительное соглашение на 

банковское обслуживание. Кроме того, удалось достичь договоренности о 

повышенной процентной ставке для увеличения доходности по депозитному 

счету Совета ветеранов. 



18 
 

В сфере жилищно-коммунального хозяйства на территории Хабаровского 

края неоднократной тематикой в обращениях звучала проблема несовершенства 

системы оплаты за жилое помещение и коммунальные услуги в 

многоквартирных домах и домах частной застройки. После проведения встречи 

с гражданами в рамках роботы сенатора на «региональной неделе» в Эльбанском 

поселении Амурского района Хабаровского края вопрос начисления платы за 

содержание жилого помещения в многоквартирном доме звучал очень остро. 

Была проведена большая работа по анализу суммы платы за несколько месяцев 

для точного обозначения показателей и фиксации неправомерного начисления 

управляющей компанией. Данные факты подтвердили и в уполномоченном 

министерстве края, работа с гражданами по данной проблеме ведётся по 

настоящее время, в том числе проговариваются условия перехода к другой 

управляющей компании. 

Ежегодно тематика обращений в сфере жилищно-коммунального 

хозяйства (далее – ЖКХ) остается превалирующей. 

В настоящем году большое внимание было приковано к тематике 

здравоохранения. 

Еще с декабря 2021 года от главы Ситинского сельского поселения 

муниципального района имени Лазо Хабаровского края поступали обращения об 

отсутствии снабжения лекарственными препаратами сети государственных аптек 

в декабре 2021 года. С данного периода вопрос находился на контроле. Согласно 

указанной в поступавших обращениях информации, в аптечных пунктах и 

аптеках не поддерживается минимальный ассортимент лекарственных 

препаратов, утвержденный распоряжением Правительства Российской 

Федерации от 12.10.2019 № 2406-р. В том числе, отсутствовал запас 

лекарственных препаратов для льготных категорий граждан. За период с февраля 

по ноябрь 2022 г. лекарственные препараты в аптечных пунктах пос. Сита 

поступали единожды - в марте 2022 г., а не по графику – два раза в неделю 

(понедельник, четверг) по мере загруженности с аптечного склада. 

Краевое государственное бюджетное учреждение «Дальневосточный центр 

лекарственного обеспечения и координации деятельности медицинских 

организаций» министерства здравоохранения Хабаровского края» (далее – КГБУ 

«ДВЦЛО и КДМО», Учреждение) выполняет государственные задания в части 

обеспечения лекарственными препаратами, медицинскими изделиями и 

специализированными продуктами лечебного питания (далее – лекарственные 

препараты). 

Наполнение аптечных пунктов подразделений учреждений товарным 

ассортиментом для розничной продажи осуществляется в рамках финансово-
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хозяйственной деятельности учреждения, за счет средств, полученных от 

приносящей доход деятельности (Приложение Перечень аптечных пунктов). 

По данным министерства здравоохранения Хабаровского края, в 

настоящее время в регионе лицензии на фармацевтическую деятельность имеют 

195 частных организаций, в их ведении 522 объекта. Государственных аптек, 

которые координирует Учреждение - 65. Министерство здравоохранения 

Хабаровского каря сообщает, что работа учреждения главным образом 

направлена на обеспечение лекарствами льготников. Что касается розничной 

торговли, то она производится за счет собственных доходных средств 

организации.  

Деятельность КГБУ «ДВЦЛО и КДМО» на протяжении многих лет 

планово-убыточная. Основными причинами этого является содержание сети 

сельских аптек, большая часть которых нерентабельна в связи с малой 

численностью и недостаточной платежеспособностью населения. 

В целях урегулирования напряженной ситуации была проведена рабочая 

встреча в декабре 2022 года с участием специалистов министерства 

здравоохранения Хабаровского каря, краевого государственного бюджетного 

учреждения «Дальневосточный центр лекарственного обеспечения и 

координации деятельности медицинских организации», депутатов 

Законодательной Думы Хабаровского каря и общественности. В ходе встречи 

было обнаружено, что данная проблема актуальна и для других поселений края.  

По итогам мной было принято решение поддержать инициативы 

депутатов Законодательной Думы Хабаровского края и оказать содействие в 

решении вопросов, изложенных в обращениях в сфере модернизации системы 

лекарственного обеспечения на территории Хабаровского края на федеральном 

уровне. 

В декабре 2022 года сенатор обратился в Министерство здравоохранения 

Российской Федерации с просьбой предотвратить реорганизацию хабаровских 

больниц. Согласно данным ряда источников, хабаровской городской больнице 

имени Матвеева грозит слияние с краевой клинической больницей № 1. По 

мнению врачей, объединение двух учреждений повлечет за собой массу 

негативных последствий для пациентов. Против данной «оптимизации» массово 

выступили общественники и политики разных уровней. В адрес сенатора 

поступило обращение от депутата Законодательной Думы Хабаровского края. 

Тревогу забили сами сотрудники больниц в начале декабря. Последствия могут 

быть самые негативные: сокращение медперсонала, переезд в ККБ № 1 за счет 

сокращения койко-мест, угроза очередей. Все это губительно скажется не только 

на самом коллективе, но и, конечно на пациентах и на качестве медицинской 

помощи. Сенатор обеспокоен данной проблемой и считает, что не все реформы 
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идут во благо. Особенно, если они не продуманы и касаются такой 

чувствительной сферы, как здравоохранение. В последнее время так получается, 

что термин «оптимизация» в Хабаровском крае означает «ухудшение».  

Специфика обращений в сфере экологии стала остро актуальной в 

текущем году, каждое было крайне важным.  

В настоящее время уголь является одним из главнейших экспортных 

грузов, поставляемых за рубеж Российской Федерации через морские порты, 

приносящий в бюджет государства высокий и стабильный доход. При этом 

наиболее важными и перспективными портами, задействованными на 

масштабную перевалку угля, стали дальневосточные порты, имеющие 

оптимальное транспортное плечо с активно развивающимися азиатско-

тихоокеанскими странами. 

Однако увеличение экспортных поставок угля приводит к наличию 

терминалов, на которых при осуществлении стивидорными компаниями 

погрузочно-разгрузочных работ по перевалке угля применяются устаревшие 

технологии, приводящие к распространению угольной пыли не только на 

территории и акватории портов, но и в окрестностях, где располагаются 

населенные пункты. Например, по информации Дальневосточной транспортной 

прокуратуры от 17 июня 2021 года № 7-186-2021, вопреки требованиям ст. 34 

Федерального закона от 10 января 2002 года № 7-ФЗ «Об охране окружающей 

среды», ст. 30 Федерального закона от 4 мая 1999 года № 96-ФЗ «Об охране 

атмосферного воздуха» акционерное общество «Порт Ванино» до настоящего 

времени не обеспечило использование наилучших доступных технологий при 

перевалке угля, в том числе оснащение грейферных ковшей дополнительными 

уплотнителями, применение пылеветрозащитных экранов. 

К сожалению, действующие угольные терминалы не обеспечивают 

нормальные условия для безопасного проживания людей. В особенности это 

касается морских портов, расположенных в черте населенных пунктов, 

находящихся в непосредственной близости от жилых кварталов. 

Очевидно, что, если не принять ограничительные меры, 

производственные действия стивидорных компаний могут привести к 

серьезному ухудшению окружающей среды и нарушению санитарно-

эпидемиологического благополучия населения. И как следствие, сложившаяся 

ситуация будет способствовать волне массовых социальных протестов и 

увеличению миграции населения из регионов, где расположены морские 

терминалы по перевалке угля, в более благополучные субъекты Российской 

Федерации. 

По результатам проверок исполнения стивидорными компаниями 

законодательства об охране окружающей среды и санитарно-
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эпидемиологическом благополучии населения соответствующими органами 

вскрыты факты ненадлежащего выполнения мероприятий по минимизации 

негативного воздействия на атмосферный воздух при перевалке угля, 

невыполнения требований законодательства о государственной экологической 

экспертизе, нарушения правил охраны водных объектов от загрязнения. 

В связи с этим участились случаи обращений граждан в мою приемную, 

органы государственной и муниципальной власти с просьбами о побуждении 

стивидорных компаний оборудовать населенные пункты приборами 

автоматического контроля атмосферного воздуха. Следует отметить, что в 

настоящее время в федеральном законодательстве такие требования отсутствуют, 

что подтверждается сообщением Дальневосточной транспортной прокуратуры от 

17 июня 2021 года № 7-186-2021. 

На основании этого в 2022 году был инициирован и направлен в 

Государственную Думу Российской Федерации проект федерального закона «О 

внесении изменения в Федеральный закон «Об охране окружающей среды» 

(далее - законопроект). Он направлен на совершенствование правовых основ по 

защите окружающей среды и санитарно-эпидемиологического благополучия 

населения, проживающего в близости от угольных терминалов. Законопроект 

предусматривает, что стивидорные компании, осуществляющие погрузочно-

разгрузочные работы по перевалке угля в морских портах, обязаны оборудовать 

населенные пункты, расположенные в близости от мест их деятельности, 

комплексом технических средств, обеспечивающих автоматическое измерение и 

учет показателей выбросов загрязняющих веществ. 

В сфере транспортного и дорожного хозяйства происходят позитивные 

перемены, свидетелями которых являются жители всех российских субъектов. 

Масштабные ремонтные работы ведутся не только на федеральных, но и на 

региональных и местных автомобильных дорогах. Создание современной, 

комфортной и надежной транспортной инфраструктуры — одна из главных 

задач, поставленных перед дорожниками главой государства.  

Сенатором лично неоднократно было осмотрено состояние автодорог 

края, в ходе которых было обнаружено плачевное состояние участка 

автомобильной дороги федерального значения А-376 «Хабаровск – Лидога – 

Ванино - Комсомольск-на-Амуре, на подъезде к г. Комсомольск-на-Амуре» в 

границах сельского и городского поселения Селихино - Комсомольск-на-Амуре 

значительно затруднено движение для легковых автомобилей. Поэтому для 

привлечения внимания к данной проблеме и решения ее было направлено 

письмо в адрес заместителя Председателя Правительства Российской Федерации 

– полномочный представитель Президента Российской Федерации в 

Дальневосточном федеральном округе Юрию Трутневу. По результатам 
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федеральный заказчик — ФКУ ДСД «Дальний Восток» — провел полную 

диагностику состояния всей автодороги и выделил «слабые» участки. Подрядные 

организации уже приступили к ремонтным работам. В первую очередь в план 

ремонта включены самые разбитые участки, а также участки так называемой 

повышенной аварийности (концентрации ДТП). 

Иные важные вопросы являлись неотъемлемой частью работы сенатора. 

Так в 2022 году сенатором было направлено письмо в адрес Спикера Совета 

Федерации Валентины Матвиенко на основании неоднократных коллективных 

обращений от коренных малочисленных народов Севера с просьбой обратить 

внимание на сложившуюся катастрофическую ситуацию с популяцией 

лососевых видов рыб вследствие промышленного лова орудиями типа «заездки» 

в Хабаровском крае.  

С 2017 года наблюдается активное снижение объемов вылова лососевых 

из-за рыбопромышленных предприятий, расположенных в Николаевском 

муниципальном районе Хабаровского края, которые бесконтрольно применяю 

для добычи (вылова) ставные неводы и ставные неводы типа «заездки», 

именуемые стационарными орудиями лова. Имеется прямая связь между 

применением ставных неводов и падением численности лососевых. Вначале 

гигантские уловы, затем не менее резкие стремительное падение, так как 

вылавливается маточное стадо нерестовых рыб. 

Так, в 2017 году объем рыбодобычи составлял около 28 тысяч тон, то уже 

в 2019 году объем вылова осенней кеты не превышал 10 тысяч тон.  

«Путина 2021 года» - это печальный итог тотального вылова осеней кеты 

«заездками». Объем вылова лососевых в бассейне реки Амур составил 5,7 тысяч 

тон, что составляет 46% от ожидаемых 13 тысяч тон. В 2025 году в притоки 

Амура должно вернуться потомство нынешнего нереста, может сложиться 

ситуация, что рыбы не будет вообще. 

В результате мониторинга мнения жителей региона, проживающих на 

берегах р. Амур, в приемную поступило 42 письма от глав сельских поселений 

Хабаровского края с позицией и предложениями о запрете вылова 

промышленными предприятиями добычи (вылова) лососевых в Амурском 

лимане орудиями вылова типа «заездки». 

С 2018 года главы поселений совместно с добровольцами Ассоциации 

коренных малочисленных народов Севера Хабаровского края ведут в бассейне 

Амура общественный мониторинг заполнения нерестилищ осенней кетой. 

Обследование нерестилищ осенней кеты в этом году подтвердило отсутствие 

рыбы на Амгуни, Анюе, Тунгуске, Горине и Гуре – ноль экземпляров на 100 кв. 

км площади нерестилищ при норме для осенней кеты около 50 рыб. Осенняя 

кета на нерестилища не попала. 
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Анализ объемов уловов лососевых последних лет и прогнозы подходов 

лососей, однозначно показывает серьезные просчеты в системе оценки рыбных 

запасов. Существующие меры регулирования режима вылова лососевых, как 

показала практика, не эффективны из-за «нерешительного» характера контроля, 

а также бесконтрольного нарушения правил рыбодобычи рыбопромышленными 

предприятиями Николаевского района. 

По итогам сенатор выступил с инициативой полного запрета 

промышленного вылова в Амурском лимане направив письмо в адрес 

президента РФ В.В. Путина. По поручениям заместитель правительства РФ В.В. 

Абрамченко Минсельхоз России совместно с Росрыболовством и 

Правительством хабаровского края сообщили подробную информацию о мерах, 

применяемых для увеличения популяции. 

С 1 июля 2022 года в Хабаровском крае начал свою работу региональный 

оператор по вывозу твердых коммунальных отходов (далее - ТКО) из мест 

(площадок) накопления на территории края - Общество с ограниченной 

ответственностью «Хабавтотранс ДВ».  

С данного периода региональный оператор, в соответствии с условиями 

деятельности, обязан обеспечить обращение с твердыми коммунальными 

отходами: сбор, вывоз, обработку, утилизацию, обезвреживание и захоронение 

ТКО. Однако массово начали поступать обращения граждан – жителей города 

Хабаровска и муниципального района им. Лазо по факту отсутствия вывоза 

бытовых отходов. 

Для экстренного урегулирования данной проблемы запросы были 

направлены в Управление регионального государственного контроля и 

лицензирования Правительства края, Руководителю управления по надзору в 

сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Хабаровскому 

краю и прокуратуру края. Удалось решить оперативно данную проблему и 

помочь 10 многоквартирным домам не только решить вопрос регулярного 

вывоза отходов, но и оказать содействие в перерасчете платы за услугу за 

несколько месяцев некачественной работы регионального оператора. 

В апреле 2022 года сенатор занялся проблемой парка «Дендрарий» на 

основании коллективных обращений, поступавших в его адрес. На протяжении 

нескольких дней на территории «Дендрария» в городе Хабаровске продолжалась 

массовая вырубка деревьев. Речь шла о вырубке около 500 зеленых насаждений. 

Это не просто парк, а памятник природы краевого значения. Оказалось, что на 

месте вырубки планируют оборудовать автомобильную парковку на 50 мест, 

которая, в свою очередь станет частью реновации парка. При этом рядом уже 

есть многоуровневый паркинг, который не пользуется спросом. 
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Согласно постановлению губернатора Хабаровского края от 30.12.2003 

года № 335 запрещена всякая деятельность, угрожающая сохранению отдельных 

объектов растительного мира и их сообществ, а также приводящая к 

отрицательным изменениям состояния окружающей среды и ее отдельных 

компонентов.  

Сенатор направил запросы для предотвращения уничтожения реликтового 

леса в адрес министерства природных ресурсов края, попросив предоставить 

заключение по каждому вырубленному дереву, а также подтвержденные выводы 

о сохранении экосистемы Дендрария в условиях массовой вырубки зеленых 

насаждений, а также обратился в природоохранную прокуратуру для проверки 

законности действий администрации парка. По истечению времени благодаря 

общественному резонансу и обращениям в суды удалось остановить вырубку. 

Вступило в силу решение суда, подтверждающее незаконные действия со 

стороны администрации.  

Активно работа происходит с предпринимателями края. Так, в мае 2022 

года в адрес сенатора обратился индивидуальный предприниматель поселка 

Лазарев Николаевского муниципального района Хабаровского края, который 

содержит единственную пекарню в поселении, где проживают более 800 

жителей. В 2019 г между предпринимателем и администрацией был заключен 

договор об оплате аренды помещения. Но поскольку здание нуждалось в 

ремонте - разрушились крыша и стена, требовалась замена отопления. Сумма по 

смете составила 7 млн рублей. По согласованию сторон эти траты решили 

зачесть в счет аренды, но дополнительный договор заключен не был. Это стало 

причиной конфликта между администрацией поселения, предоставившей 

помещение в аренду и предпринимателем. Удалось временно предотвратить 

продовольственный кризис в поселении. В дальнейшем вопрос был полностью 

решен положительно - индивидуальному предпринимателю было предоставлено 

новое помещение, удалось возобновить работу пекарни. 

Традиционно в адрес сенатора поступают обращения в сфере образования. 

К примеру, от главы Ситинского сельского поселения муниципального района 

имени Лазо Хабаровского края в настоящем году поступило около них с 

просьбой оказать содействие в проведении работ по капитальному ремонту 

здания средней общеобразовательной школы п. Сита. Здание школы кирпичное, 

трехэтажное, 1960 года постройки, общей площадью 1 628 квадратных метра. В 

силу износа здания необходимы следующие работы: замена внутренней системы 

отопления, замена кровли (имеются существенные протекания в учебных 

кабинетах № 13, № 14 и др.), в зимний период года на чердачном помещении 

образуются сугробы снега, кровля не имеет системы молниезащиты. Отсутствует 

система водосбора кровли и системы водостока в здании школы. Неоднократно 
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фиксировались случаи затопления подвального помещения и нарушения работы 

канализационной сети. В разрушенном состоянии находится внутренняя 

прилегающая территория общеобразовательной организации. 

По данным фактам был направлен запрос в адрес Губернатора 

Хабаровского края. По итогам специалистами управления образования 

администрации муниципального района имени Лазо в октябре 2022 года 

совершен выезд комиссией на осмотр здания и прилегающей территории. С 

учетом результатов проведенного комиссионного осмотра при формировании 

проекта местного бюджета на 2023 год и плановый период 2024-2025 гг. будут 

учтены расходы на устройство молниезащиты, капитальный ремонт системы 

вентиляции, водостока, ремонт отмостки вокруг здания школы.  

Также поступали обращения от родителей учеников общеобразовательных 

школ города и края. Трудности возникали в связи с закрытием учреждений на 

карантин, а также отказами в предоставлении места в первый класс 

общеобразовательной школы города Хабаровска – «Краевого центра 

образования» для многодетной семьи, при условии обучения ребенка из этой 

семьи уже в учреждении. Решить вопросы удалось оперативно, заявителям были 

даны необходимые разъяснения. 

В сфере газификации Хабаровского края поступили обращения, 

подписанные по итогам встреч с гражданами в рамках «региональной недели», 

проходившие в Эльбанском поселении Амурского муниципального района, 

городе Комсомольске-на-Амуре, п. Сита муниципального района имени Лазо. 

По состоянию на март 2022 г. в Эльбанском городском поселении 

потребителями природного газа являются 3365 квартир в многоквартирных 

жилых домах. В 2022 г. прорабатывался вопрос администрацией Амурского 

муниципального района и АО «Газпром Газораспределение Дальний Восток» 

подключения 237 домовладений, расположенных вблизи построенных 

газораспределительных сетей в газифицированных населенных пунктах по 1 и 2 

участкам газопроводов. С целью рассмотрения возможности оказания 

содействия в реализации проектов по газификации края и увеличения 

количества объектов подключения на плановый период 2023 г. письмо было 

направлено в адрес Губернатора края. Согласно поступившему ответу, после 

2025 г. будет выведен из эксплуатации и законсервирован газопровод «Оха-

Комсомольск-на-Амуре», который был построен еще в 1987 году. На качество 

услуг населению данное решение не повлияет, так как газоснабжение 

потребителей природным газом осуществляется также через газопровод 

«Сахалин-Хабаровск-Владивосток» и в данный момент проводятся работы по 

переподключению к нему всех потребителей. Это повысит надежность и 

стабильность работы всей газотранспортной системы. Данное решение было 
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поддержано на федеральном уровне. На текущее время завершена вся 

необходимая подготовка, проект уже вступил в стадию проведения реальных 

работ. В 2023 г. начнется переподключение потребителей, в 2025 завершатся 

монтажные работы. Нерешенным остается вопрос переустройства участка 

газопровода от пос. Октябрьский Комсомольского района до г. Комсомольска-

на-Амуре с подводным переходом под Амуром. По данному подводному участку 

магистрального газопровода проводятся диагностические работы для 

определения комплекса восстановительных работ и возможности его 

дальнейшей эксплуатации. Об этом сообщили в своем ответе представители 

комитета правительства Хабаровского края по развитию топливно-

энергетического комплекса. 

В Комсомольске-на-Амуре газифицировано природным газом уже 75% 

населения, три ТЭЦ и котельные. При этом через газопровод «Оха-

Комсомольск-на-Амуре» подача газа выполняется с пониженным давлением. По 

трубопроводу газ также поступает в Амурск, пос. Эльбан, Хурба, Солнечный и 

Горный, потребителям Николаевского и Ульчского районов. 

Кроме того, для увеличения пропускной способности магистрального 

газопровода «Сахалин – Хабаровск – Владивосток» на участке от 

Комсомольска-на-Амуре до Хабаровска, где диаметр трубы был меньше 

остального магистрального трубопровода, в конце прошлого года завершен 

монтаж второй нитки газопровода.  

Это позволит выполнять подключение потенциальных потребителей 

Хабаровска, газификация которых временно была приостановлена. Кроме того, 

обеспечена возможность беспрепятственной подачи газа таким крупным 

потребителям, как горно-обогатительный комбинат на Малмыжском 

месторождении меди в Нанайском районе и на строящуюся ТЭЦ-4 Хабаровска, 

с дополнительным расходом природного газа более 1,5 млрд. куб. м/ год. 

В целях продления реализации проекта газификации р.п. Эльбан на 2022 

г.  и плановый 2023-2024 гг. предусмотрено 139,8 млн. руб., в том числе в 2022 г. 

– 33,6 млн. руб., в 2023 г. – 27,4 млн. руб., 2024 г. - 78,8 млн. рублей.  

По плану подключения к домовладениям, расположенным вблизи 

построенных газораспределительных сетей в газифицированных населенных 

пунктах в 2022 году – 237 домов по 1 и 2 участкам газопроводов. 

  

 
3). Общественная деятельность сенатора С.В. Безденежных на территории 

Хабаровского края  
Сенатор от Хабаровского края Сергей Безденежных в декабре 2022 года 

встретился с молодой художницей из Хабаровска Дианой Слипецкой. Ее работа 
недавно была особо отмечена на декабрьской выставке в Совете Федерации 
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«Россия – мир неограниченных возможностей», приуроченной к 
Международному Дню инвалидов. Сергей Безденежных вручил благодарность от 
сенатора Российской Федерации за участие в выставке Совета Федерации и 
подарил памятный подарок, к поздравлению присоединились депутаты 
Законодательной Думы Хабаровского края – председатель и член комитета по 
вопросам социальной политики Думы. 

Сенатор наградил победителя шестого Всероссийского детского 
творческого конкурса «Портрет твоего края» в декабре 2022 года. На 
протяжении шести лет его проводит Совет Федерации. Идея заключается в том, 
что детей в формате эссе, сочинений, диалогов и дискуссий учат мыслить на 
тему любви к своей малой родине. В этом году конкуренция была серьезная, на 
конкурс прислали сотни работ со всей России. Высшие баллы получил 501 
победитель из 58 регионов. В число лучших попала литературная работа из 
Хабаровского края. Ее автор — Анна Егорова, ученица 9 класса гимназии №8 
города Хабаровска. Свое эссе она посвятила одному из чудес Хабаровского края 
— реке Амур. Анна увлекается рисованием, литературой. Является призером 
всероссийского конкурса «Школьный музей Победы». В планах Анны успешно 
сдать ОГЭ, а также вплотную заняться анимацией, так как в этом году она 
впервые побывала на профильной смене в центре «Созвездие». Награду – 
благодарность сенатора Российской Федерации также получила ее наставник, 
научный руководитель работы — Татьяна Николаевна Зеленина, учитель 
истории гимназии № 8 города Хабаровска. 

В преддверии Нового года 2023 стартовала всероссийская 
благотворительная акция «Ёлка желаний». Вместе с коллегами из Совета 
Федерации сенатор от Хабаровского края Сергей Безденежных принимает в ней 
участие третий год подряд. В этом году сенаторы с елки сняли более 300 
новогодних шаров. Они исполнят желания детей из регионов, которые 
представляют в Совете Федерации, а также ребят из новых субъектов России. В 
этом 2022 году сенатор снова посетил Комсомольск-на-Амуре. Он вручил  9-
летнему Макару говорящего робота. Исполнил мечту второго мальчика из 

Луганской Народной Республики, участника  всероссийской благотворительной акции 
«Ёлка желаний»,  подарив конструктор. 

 
4) Награждение Благодарностью Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации и Благодарственными 
письмами Комитета по обороне и безопасности по инициативе сенатора С.В. 
Безденежных 

1. Благодарность Председателя Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации – 1 шт.;  

2. Благодарственное письмо Комитета по обороне и безопасности 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации – 2 шт.,  

3. Благодарственное письмо сенатора Российской Федерации С.В. 
Безденежных– 4 шт. 

5) работа в качестве представителя Совета Федерации в органах и 
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организациях, коллегиях, попечительских советах и т.п. 
Неоднократно, за отчетный 2022 г., сенатором, как членом Комитета 

Совета Федерации по обороне и безопасности, в учебные заведения 
направлялись грузы со спортивным инвентарём, где было все - от экипировки 
до спортивных снарядов. Данная помощь учебному учреждению стало 
возможным благодаря Лиге кадетского спорта. Оказывается содействие  Лиге в 
организации  организацией спортивных соревнований среди кадет. 
 
IV. Участие в законодательной деятельности: 
 Законопроект "О внесении изменения в Федеральный закон "Об охране 
окружающей среды" (в части установления требований в области охраны 
окружающей среды при перевалке угля в морских портах), № 21275-8. Внесен в 
Государственную Думу РФ 19.11.2021 г., рассмотрен в 1 чтении в январе 2022 г. 

Проект федерального закона N~ 163025-8 «0 внесении изменений в 
Федеральный закон «0 таможенном регулировании в Российской Федерации и о 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 
Федерации» внесен 12.07.2022 г. группой депутатов Государственой Думы и 
сенатором С.В. Безденежных. 
 
V. Участие в межпарламентской деятельности: 

a) Член Комиссии по сотрудничеству между Советом Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации и Олий Мажелисом  
Республики Узбекистан. 

b) Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации с Национальной ассамблеей 
Республики Никарагуа  
01 ноября состоялась первая встреча членов группы по сотрудничеству с 
Никарагуа в формате ВКС. 

c) Член группы по сотрудничеству Совета Федерации Федерального 
Собрания Российской Федерации с Сенатом Парламента Республики 
Зимбабве 

. 
 
VI. Медийная активность: 

 
В отчетном периоде информация о деятельности члена Комитета 

Совета Федерации по обороне и безопасности С.В. Безденежных, а также 
его интервью и комментарии по актуальным вопросам, в том числе о 
законодательной работе и межпарламентской деятельности, выходила на 
страницах печатных изданий, на сетевых ресурсах средств массовой 
информации, в телевизионных передачах на федеральных телеканалах.  

На официальном сайте Совета Федерации в разделе о деятельности 
сенатора С.В. Безденежных на регулярной основе размещались новостные 
материалы. В 2022 году на указанной странице было размещено 35 
публикаций. В течение отчетного периода на телеканале «Вместе-РФ» 
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вышло 2 видеоматериала с участием С.В. Безденежных. На сайте 
«Парламентской газеты» размещено 2 статьи с комментариями и 
интервью сенатора. На сайте сетевого издания «СЕНАТ-ИНФОРМ», 
рассказывающего о деятельности Совета Федерации, за 2022 год 
размещена 1 публикация с комментариями сенатора.  

В отчетном периоде размещено более 300 публикаций с 
упоминанием сенатора, в том числе в федеральных СМИ - 55 публикаций 
(среди них «Известия», «Коммерсант», «Комсомольская правда», 
«Московский комсомолец» «Аргументы и факты», «Аргументы недели» и 
др.), в региональных СМИ – 140 публикаций, на сайтах партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – За Правду», «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– За Правду» в Хабаровском крае, Палаты депутатов партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – За Правду». 

В отчетном периоде сенатор неоднократно выступал в эфире 
федеральных каналов. Так, дважды на Первом канале в программе «Время 
покажет», а также в программах телеканалов «Царьград» и «360». Стоит 
отметить, что С. В. Безденежных в течение года ни разу не выступал в 
эфире региональных телеканалов. Предположительно, сенатору 
оказывается противодействие по политическим причинам.  

С целью освещения деятельности сенатора функционирует 
персональный сайт С.В. Безденежных в сети Интернет: http://xn--
90agcbagd4cc4f1c.xn--p1ai/index.php?limitstart=0  

Информация о работе парламентария также публикуется на 
страницах сенатора в социальной сети ВКонтакте, а также в телеграм-
канале «Сенатор Безденежных». 
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